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Олег Швец: Олег Швец: 

С Новым 2020 годом 

С
кем встретишь Новый год, с тем  его и прожи-
вешь. В эту примету свято верят в семье Кири-
ковичей. В новогоднюю ночь за столом собира-
ются: мама Татьяна, папа Александр и их детки 

– Настенька, Сережа и младшенькая Надюша. В семье 
строителей – Татьяна – штукатур СУ-202 ОАО «МАПИД», 
Александр – бригадир отделочного участка Минского 
домостроительного комбината – всегда все вместе и с 
радостью готовятся к празднику. Наряжают ёлку, состав-
ляют меню, заранее пишут письма Деду Морозу. На этот 
раз даже решили съездить в Беловежскую пущу накануне 

праздника и вручить письма лично. Особенно любят де-
тишки новогодние представления. А их в столице на лю-
бой вкус и возраст!

У каждой семьи есть традиции, которые делают праздник 
особенным, создают настроение и объединяют. В семье 
строителей под Новый год на елочку вешают денежку. А еще 
загадывают желания. Самое заветное – своя квартира. Хотя 
с соседями в общежитии Кириковичи ладят хорошо, со все-
ми подружились, а с некоторыми даже породнились, мечта-
ют о своем жилье. А заветные желания должны сбываться!

НАТАЛЬЯ ЩИТНИКОВА

Дорогие друзья!
Примите самые искренние 

поздравления с наступающим 
Новым годом и Рождеством.

Быстро летит время, рас-
ставляя приоритеты, пре-
поднося жизненные уроки, 
испытывая на прочность.

В год проведения Вторых 
Европейских игр мы достой-
но прошли свою дистанцию, 
обеспечив ввод всех пору-
ченных объектов и получив 
высокую оценку организа-
торов и гостей спортивного 
праздника.

Год запомнился еще и 
тем, что ГПО «Минскстрой» 
отметило 50-летие со дня 
образования. Созданное для 
максимальной концентрации 
сил и средств столичного 
стройкомплекса, объедине-
ние продолжает оставаться 
крупнейшим застройщиком 
жилья, сложнейших объек-
тов социальной и инженер-
но-транспортной системы 
мегаполиса. Совершенству-
ется структура, сменяются 
поколения, но остается не-
изменным желание делать 
свою работу ответственно, 
качественно, творчески.

Мы достойно потрудились 
в этом году и определили 
задачи на следующий: есть 
объекты, интересные проек-
ты и направления деятельно-
сти. Надо верить в себя, ува-
жать партнеров, взаимодей-
ствовать и чаще выходить из 
зоны комфорта — тогда все 
обязательно получится.

Здоровья, семейного бла-
гополучия, удачи. Пусть в 
старом году останется то, 
что хотелось бы забыть, а 
новый станет годом новых 
возможностей, открытий и 
достижений.

С уважением 
Игорь СКОПЦОВ, 

генеральный директор 
ГПО «Минскстрой»

и Рождеством!

«Только вперед!»«Только вперед!» отражается в зданияхотражается в зданиях определеныопределены



«На стройках МИНСКА»2

— Подводя итоги уходящего года, 
можно отметить, что он был 

очень значимым для строительной отрас-
ли республики. Продолжается разработка 
строительных норм и правил, принятие 
Еврокодов — проектировщики и строите-
ли получат возможность работать по евро-
пейским стандартам.

С нового года запускается Государ-
ственный строительный портал, где будет 
сконцентрирована вся информация, не-
обходимая для участников  строительно-
го процесса, — от выделения земельного 
участка, проектирования, изготовления 
и оцифровки строительных материалов и 
конструкций, строительства и введения 
в эксплуатацию объектов до завершения 
жизненного цикла зданий и их утилизации.

Предполагается полный переход на 
технологии информационного моделиро-
вания, а это – точность проектов, их по-
нятность для заказчика, снижение сроков 
проектирования и строительства, эконо-
мия средств.

Что это даст простому человеку? Воз-
можность выбрать на портале проект ин-
дивидуального дома своей мечты со все-
ми необходимыми расчетами и воплотить 
его в жизнь. Либо проследить, как растут 
этажи многоквартирного жилого дома, в 

котором строится его квартира. Для этого 
нужно всего лишь зарегистрироваться на 
портале как пользователь.

Пока мы в начале перехода на цифро-
визацию  отрасли и  электронное взаимо-
действие. Готовится проект указа «О не-
которых вопросах цифровой трансфор-
мации управления жизненным циклом 
объектов строительства».

В этом году также были приняты доку-
менты, позволившие реструктуризиро-
вать долги ряда предприятий цементной 
и стекольной отраслей. Сохранили про-
изводства и коллективы, дали им возмож-
ность развиваться и постепенно погашать 
задолженности.

Впервые не ощущали дефицита цемента, 
даже в пиковый период. В ближайшие два 
года решим проблему со щебнем мелких 
фракций: проектируется современное про-
изводство на базе РУП «Гранит» мощно-
стью порядка 3 млн. тонн.

Продолжается реализация трех мас-
штабных для страны проектов – строитель-
ство Белорусской атомной электростан-
ции, реконструкция «Нафтана» и Мозырь-
ского НПЗ. Колоссальные по сложности 
объекты возводят белорусские строители, 
что говорит об уровне, опыте, потенциале. 
Для нас нет неразрешимых задач.

Уважаемые минскстроевцы!
Поздравляю вас с Новым годом и Рождеством. Вы заслуженно на первых 

позициях в городе. Пусть так будет и впредь.
Интересных проектов, солидных заказчиков, оптимизма и удачи.
Предыдущим поколением заложена хорошая база, поэтому только впе-

ред: развивайтесь, совершенствуйтесь, делайте ставку на талантливую 
молодежь, храните традиции и пишите свою историю набело.

В Беларуси продолжа-
ется работа по реформи-
рованию законодатель-
ства в сфере архитекту-
ры, градостроительства и 
строительства. До конца 
года будут утверждены 33 
строительные нормы для 
создания в стране про-
грессивной системы тех-
нического нормирования, 
перехода к гибким и упро-
щенным нормам проекти-
рования, позволяющим 
применение современных 
технологий и материалов.

В Указе Президента от 
05.06.2019 № 217 «О стро-
ительных нормах и пра-
вилах» четко определено, 
что базовые нормативные 
документы будут отныне 
разрабатываться и утверж-
даться Министерством ар-
хитектуры и строительства. 
Всем остальным республи-
канским органам госуправ-
ления и иным госорганиза-
циям было поручено до 1 
августа 2019 года внести в 
Минстройархитектуры свои 
предложения о включении 
обязательных для соблю-
дения требований, относя-
щихся к области строитель-
ства, в разрабатываемые 
строительные нормы.

Предполагается, что 
строительных норм Респу-
блики Беларусь (СНБ) будет 
порядка семидесяти, со-

держащих требования в об-
ласти безопасности зданий 
и сооружений и предназна-
ченных для обязательно-
го применения. А именно: 
условия по обеспечению 
механической прочности и 
устойчивости зданий и со-
оружений, безопасности 
(пожарной, промышленной, 
ядерной, радиационной, 
энергетической), защите 
от чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного 
характера, экономии энер-
гии и тепловой защиты, а 
также нормативы по охране 
окружающей среды.

Первыми перемены 
должны почувствовать про-
ектировщики, получив воз-
можность закладывать в 
проекты самые современ-
ные конструкторские ре-
шения, технологии и мате-
риалы, если они полностью 
обеспечивают параметры 
безопасности. Спроекти-
ровать, а затем построить 
квартиру либо дом своей 
мечты станет проще.

Параллельно со строи-
тельными нормами идет 
работа над строительны-
ми правилами Республики 
Беларусь (СПБ), пусть до-
бровольными для примене-
ния, но необходимыми для 
формирования технических 
параметров, заложенных в 
строительные нормы. Так, 

строительные правила по 
отделочным работам будут 
содержать не только виды 
отделки, но и, что важно, 
методы контроля качества 
выполненных работ.

Действующие в настоящее 
время ТНПА, их несколько 
сотен, будут признаны утра-
тившими силу с момента вве-
дения в действие СНБ и СПБ. 
Для проектной документа-
ции, уже находящейся в ста-
дии разработки, и объектов, 
строительство которых на-
чато до введения в действие 
строительных норм и правил, 
либо не начатых строитель-
ством, предусмотрен пере-
ходной период, в который 
по решению заказчика (за-
стройщика) новые требова-
ния не учитываются.

Согласно Указу № 217, 
строительные нормы и пра-
вила до их утверждения Ми-
нистерством архитектуры и 
строительства, а также вно-
симые в них изменения бу-
дут проходить согласование 
в Межведомственном сове-
те по вопросам архитекту-
ры, градостроительства и 
строительства. Согласова-
нию будет предшествовать 
обсуждение проектов СНБ и 
СПБ, размещаемых на сай-
те МАиС. Окончательное 
решение принимает колле-
гия Минстройархитектуры.

СОБ. ИНФ.

С нового года – С нового года – 
по новым нормампо новым нормам

Олег ШВЕЦ,

«Только вперед!»

Вот и еще один год 
на исходе.

Благодарю коллектив за 
слаженную, добросовест-
ную работу, преданность 
предприятию, за поддержку 
и понимание. Спасибо на-
шим ветеранам, заложив-
шим традиции, служащим 
примером в труде и ориен-
тиром в жизни.

Нами будут выполнены 
все обязательства по вводу 
жилья для нуждающихся, и 
счастливые новоселы смо-
гут встретить Новый год в 
своих уютных квартирах.

Прошу об одном: друзья, 
берегите себя! Нет ничего 
более ценного, чем чело-
веческая жизнь. На произ-
водстве не должны гибнуть 
люди. Не потому, что кого-
то за это обязательно нака-
жут, а потому, что строители 
должны возвращаться до-
мой, к семьям, к своим де-
тям — и мы делаем все воз-
можное для этого.

Давайте наполним новый 
год интересными проекта-
ми, событиями, встречами. 
Планируем уже в январе 

открытие новой технологи-
ческой линии в рамках мо-
дернизации восьмого про-
лета производства СУ-246. 
Изделия любой сложности 
и типоразмеров будут фор-
моваться на 10 поворотных 
столах и там же проходить 
тепловую обработку. Пред-
полагается иное качество 
поверхностей, не требу-
ющее доработки. Акцент 
планируем сделать на ма-
лоэтажной застройке — та-
унхаусах и коттеджах, вос-
требованных, в том числе, 
в странах Балтии. Не ис-
ключено, что запуск линии 
совпадет с заключением 
контракта с инвестором из 
Литвы, где нас уже знают и 
нам доверяют.

В начале следующего 
года стартует еще один 
проект — начало застройки  
территории, примыкающей 
к поселку Солнечный. Это 
будет современный жилой 
комплекс, состоящий из 
малоэтажных многоквар-
тирных жилых домов, таун-
хаусов и коттеджей из сбор-
ного железобетона.

Главная проблема МАПИДа 
на сегодня — четкая специ-
ализация заводов. Если по 
какой-то из серий возни-
кает сбой, то это сказыва-
ется на работе всего пред-
приятия: останавливаются 
монтажники, отделочники, 
электрики, сантехники… 
Как вариант — концентра-
ция производства на одной 
площадке, чтобы при не-
обходимости можно было 
оперативно реагировать на 
меняющуюся ситуацию на 
строительном рынке.

С нашим коллективом 
можно решать любые за-
дачи: формировать облик 
столицы, раскрывать горо-
да-спутники, демонстри-
ровать возможности бело-
русского домостроения за 
пределами страны. Мы по-
прежнему работаем в Лит-
ве, с апреля возобновляем 
поставку домов-высоток в 
Калужскую область, рас-
сматриваем предложение 
о сотрудничестве с Влади-
мирской областью.

МАПИД — это движение 
вперед. Так было и будет.

Уважаемые коллеги! 
Дорогие друзья!

Примите самые искренние поздрав-
ления с Новым годом и Рождеством!

Благополучия, здоровья, успехов 
во всех начинаниях.

Берегите и цените своих близких, 
дарите им душевное тепло, говорите 
добрые слова. 

Пусть Новый год будет благоскло-
нен к тем, кто много работает, болеет 
за свое дело, стремится стать лучше.

генеральный директор 
ОАО «МАПИД»:

процветания 
минским строителям!»

В новый год ОАО 
«Стройтрест №4» 

входит с багажом реали-
зованных объектов, ко-
торые будут полноценно 
служить людям. Это и 
сложное инженерно-тех-
ническое здание Верхов-
ного Суда Республики Бе-
ларусь, и построенный в 
рекордно короткие сроки 
пункт питания для спор-
тсменов и участников II 
Европейских игр, и панси-
онат для пациентов РНПЦ 
онкологии и медицинской 
радиологии им. Н.Н. Алек-
сандрова, здание РУВД 
Партизанского района 
столицы. В декабре вво-
дится в эксплуатацию со-
временная школа в Новой 
Боровой. Торжественно 
открыт Центр управления 
перевозками железной 
дороги по ул.Фабрициуса. 
За выполнение объектов 
1-го класса сложности 
трест стал победителем 
в номинации «Лучший 
исполнитель строитель-
но-монтажных работ» в 
конкурсе «Лучший стро-
ительный продукт года - 
2019». Отмечен дипломом 
в конкурсе «На лучшее 
достижение в строитель-
ной отрасли» в номинации 
«Энергосбережение». За 
помощь в подготовке к Ев-
ропейским играм работ-
никам треста объявлена 
благодарность Премьер-
министра Республики Бе-
ларусь Сергея Румаса.

Сформированный се-

годня портфель заказов 
позволяет уверенно смо-
треть в будущее. Год назад 
начато строительство дома 
для служащих посольства 
Беларуси в Москве. Рабо-
ты были приостановлены 
на полгода из-за проблем 
с фундаментом. Сейчас 
основание усилено, при-
ступили к жилой части. До 
конца следующего года 
будет закрыт контур и нач-
нется отделка. Ввод объек-
та намечен на 2021 год.

Продолжится работа по 
«Лазуриту». Ожидается ввод 
в эксплуатацию второй оче-
реди строительства жилых 
домов по ул. Богдановича, 
заказчиком по которым яв-
лялось ООО «ТАМБАЗ».

Все это составляет по-
рядка 60 процентов от об-
щей загруженности треста.

«Год был напряженный, но 
тепличных условий ждать не 
приходится. Будем побеж-
дать (в конкурсах – авт.) и 
выходить на стопроцентную 
загрузку. Лучше страдать 
от работы, чем без работы, 
– шутит генеральный ди-
ректор Анатолий Ведёрчик. 
– А если говорить серьезно, 
то в будущем году по указу 
Главы государства присту-
пим к реализации проекта 
технопарка для талантли-
вой и одаренной молодежи. 
В него входят школа, обще-
житие и лаборатория. Под 
нее будет реконструирован 
16-й корпус БНТУ, который 
не используется универ-
ситетом. Готовый проект 

реконструкции должен от-
правиться на экспертизу в 
феврале. Параллельно бу-
дет идти проектирование 
школы и общежития».

В том, что по итогам года 
трест выполнит основные 
экономические показатели, 
Анатолий Михайлович не 
сомневается. Средняя зар-
плата подросла на 15 про-
центов по сравнению с про-
шлым годом. Задачу такую 
ставили и с ней справились. 
Рост производительности 
труда опережает рост зар-
платы, что очень важно.

Уважаемые 
коллеги 

и друзья!
От всего сердца по-

здравляю вас с на-
ступающим Новым 
годом! Пусть он будет 
насыщенным и благо-
приятным для всего 
нашего города! Ис-
кренне желаю, чтобы 
2020-й подарил вам 
новые возможности 
для самореализации и 
исполнения задуман-
ного. Счастья, крепко-
го здоровья и удачи во 
всех начинаниях!

Анатолий ВЕДЁРЧИК,
генеральный 

директор 
ОАО «Стройтрест №4»

Анатолий Ведёрчик, 
генеральный директор ОАО «Стройтрест №4»:

Николай 
Милошевский, 

«…Будем побеждать!»

«Удачи, добра, 

заместитель министра архитектуры и строительства 
Республики Беларусь:
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За успешное завершение года коллек-
тив ОАО «Комплект» будет поощрен рож-
дественской поездкой в Прибалтику, 
где помимо приятного созерцания ново-
годних красот посетит мастер-класс по 
приготовлению национальных блюд, в 
частности литовских цеппелинов.

Совмещение приятного с полезным 
в духе комплектовцев. Они много и с 
удовольствием путешествуют, расши-
ряя кругозор и раскрывая собствен-
ные таланты. Коллектив стабилен, 
работоспособен, нацелен на резуль-
тат. Получение всех полагающихся по 
колдоговору выплат на оздоровление, 
питание, к праздничным датам стиму-
лирует трудиться еще лучше.

В этом году предприятию удалось вы-
йти на максимальную загрузку произ-
водственной базы: в месяц принималось 
более 1000 вагонов цемента и щебня. 
Партнеров привлекает также возможность 
размещения на территории предприятия 
до 9 тыс. тонн цемента и порядка 40 тыс. 
тонн щебня, что под силу далеко не каждо-
му крупному логистическому центру.

— Причем, сырье отгружается семь дней 
в неделю, что ранее если и практиковали, 
то не часто, — комментирует директор 
ОАО «Комплект» Сергей Кисель. — В 2019-
м, чтобы не притормаживать иностранных 
партнеров, перестроились и мы. Я благо-
дарен коллективу за понимание: работая 
по выходным, ставя интересы компании 
выше собственных, мы смогли обеспечить 
имиджевую составляющую (нас знают и 
нам доверяют!), выйти на среднюю зара-
ботную плату 1503 рубля, сформировать 
серьезный портфель заказов на следую-

щий год. Все показатели бизнес-плана бу-
дут выполнены.

80% грузов, перерабатываемых «Ком-
плектом» в текущем году, приходятся на 
китайские и сербскую компании, экспорт 
услуг по году ожидается на уровне  600 тыс. 
долларов США. Интересно, что у каждой из 
фирм был опыт сотрудничества с логисти-
ческими центрами, но только «Комплект» 
смог обеспечить бесперебойную приемку 
и отпуск сырья, что послужило основанием 
для заключения  долгосрочных контрактов.

— Политика развития предприятия на-
правлена на поддержание его конкурен-
тоспособности, — продолжает Сергей 
Кисель. – Только снижая расценки на 
свои услуги и повышая качество работ, 
мы сможем быть всегда интересны нашим 
партнерам. Поэтому приобретается обо-
рудование, техника, совершенствуются 
погрузочно-разгрузочные схемы. В этом 
году купили современный компрессор, 
мощный 5-тонный погрузчик. Надеюсь, 
продолжим обновляться и в дальнейшем.

Искренне поздравляю наших коллег 
и партнеров с наступающим 2020-м. 
Пусть он будет наполнен амбици-
озными проектами, интересными 
встречами, современными техноло-
гиями и решениями.

Вместе мы сделали этот год успеш-
ным потому, что, думая о развитии 
своих предприятий и коллективов, не 
забывали о чести, совести, уважении 
друг к другу. Пусть так будет и впредь.

Счастья, здоровья и благополучия!
С уважением,

директор ОАО «Комплект»
Сергей КИСЕЛЬ

Г

— Пр о м ы ш л е н н ы е
п р е д п р и я т и я 

ГПО «Минскстрой» заверша-
ют 2019-й на оптимистичной 
ноте: объем промышленного 
производства за десять ме-
сяцев увеличился на 18% по 
сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года и со-
ставил 107 184 тыс.руб.

Значительно прибавило ОАО 
«Минскжелезобетон» — будут 
перевыполнены все показатели 
бизнес-плана. Кроме того, бла-
годаря умению быстро отвечать 
на вызовы, предприятие про-
должает вовремя подставлять 
плечо строителям, когда требу-
ется оперативно освоить новую 
номенклатуру. Так было в про-
шлом году по стадиону «Дина-
мо» и Центру олимпийской под-
готовки по художественной гим-
настике, а в текущем — по пави-

льону для организации питания 
спортсменов в Студенческой 
деревне. Сейчас МЖБ нацелено 
на сотрудничество с китайски-
ми инвесторами по возведению 
бассейна на ул. Кальварийской 
и Национального футбольного 
стадиона на ул. Ванеева. Вся 
необходимая информация пар-
тнерам предоставлена.

Продолжается масштабная 
реконструкция УП «Завод эф-
фективных промышленных кон-
струкций», несмотря на которую 
предприятие не останавлива-
ется, выпускает ФБС, колонны, 
ригели, широкий ассортимент 
вибропрессованных изделий.

Вышло на безубыточную ра-
боту ОАО «Минскдрев». Опти-
мизация структуры и концен-
трация производства на голов-
ном филиале позволит и впредь 
получать положительный фи-

нансовый результат от работы. 
Надеемся, что на уровне пра-
вительства и при поддержке от-
раслевого министерства будет 
принято решение о комплекта-
ции детских дошкольных учреж-
дений, школ и жилого фонда, 
возводимого за счет бюдже-
та, деревянной столяркой. Ее 
неоспоримые преимущества 
перед ПВХ — экологичность, 
огнеустойчивость, низкая те-
плопроводность и хорошая 
звукоизоляция. Возможности 
ОАО «Минскдрев» позволяют 
в двухсменном режиме произ-
водить порядка 18 тыс. кв. м 
деревянных окон в год.

При полной загрузке завер-
шает год ОАО «Белгран». Его 
продукция используется в том 
числе на реконструкции пло-
щади Победы. Изготовлено 
667 кв. м плитки из камня Глуш-

ковичского месторождения, 
будет поставляться натураль-
ный камень для обрамления 
зоны Вечного огня, декоратив-
ных газонов, оформления ниж-
ней ритуальной площадки.

Предприятие нуждается в 
оздоровлении, обновлении 
оборудования, возможно, пу-
тем реорганизации. В бли-
жайшее время будут приоб-
ретены многопильный станок, 
необходимая техника.

Как положительное хотелось 
бы отметить отличное взаимо-
действие между организациями 
и предприятиями ГПО «Минск-
строй». В этом году крупнейшее 
строительное объединение от-
метило 50-летие, не утратив 
главного — общности интере-
сов, производственного и ка-
дрового потенциала.

С Новым годом, коллеги!

Приметы Приметы годагода

По нарастающейПо нарастающей

Удерживать лидирующее 
положение на столичном 
рынке строительных ма-
териалов и конструкций 
непросто. Удача здесь ни 
при чем, нужны оператив-
ность, профессионализм 
и гибкость. Умение пере-
страиваться на марше, 
заменяя неактуальные се-
рийные изделия на востре-
бованные, в т. ч. индивиду-
альные, — отличительная 
особенность коллектива 
ОАО «Минскжелезобетон». 
К примеру, уменьшились 
объемы железобетона для 
объектов здравоохранения 
и образования — были уве-
личены на 142% объемы 
производства вентблоков 
для жилищного строитель-
ства, для чего обновлен 
парк форм (изготовлен и 
восстановлен собствен-
ными силами), модерни-
зированы вибростолы; ос-
воены новые серии колонн 
1.423, 1.424 и др., длиной 
до 17 метров и сечением 
до 0.6х0.9 м — для про-
мобъектов, изготовлено 

порядка 900 м3. На 140% 
увеличилось производ-
ство простых и составных 
свай, их предприятие гото-
во формовать до 100 м3 в 
день — ему нет равных на 
отечественном рынке. Есть 
позиции, которые «Мин-
скжелезобетон» пробовал 
в качестве эксперимента, к 
примеру, плиты аэродром-
ные ПАГ14, а сегодня это 
полноценная номенклатур-
ная группа с годовым при-

р о с т о м  в  2 5 0 % .
В настоящее время идет 

целенаправленная работа 
по освоению восьми новых 
видов железобетонных из-
делий с их сертификацией 
по индивидуальной серии 
ЗЭПК для строительства 
жилого дома в микрорай-
оне Красный Бор-2. Это в 
очередной раз показывает 
гибкость предприятия в вы-
полнении любых заказов. 
Оптимизация затрат, гра-
мотный подход к модерни-
зации и профессиональный 
кадровый состав позволяют 
с достоинством конкуриро-
вать во всех тендерных тор-
гах. «Минскжелезобетон» 
никогда не говорит клиенту: 
«Нет» или «Не можем».

В текущем году ОАО 
«Минскжелезобетон» уве-
ренно плюсует не только 
по сборному железобето-
ну (108%), но и элементам 
благоустройства (139%). 
Это получилось за счет по-
вышения производительно-
сти труда, высокой органи-
зации, повышения качества 

техобслуживания.
Отличительная особен-

ность нынешнего года — 
прирост заказов от органи-
заций ГПО «Минскстрой», 
которые все чаще стали 
отдавать предпочтение ка-
чественной продукции ОАО 
«Минскжелезобетон». Наи-
больший прирост обеспечи-
ли ОАО «Стройтрест № 35» 
— в 3 раза, ОАО «МАПИД» 
— 2,8 раза, ОАО «Строй-
трест № 7» — 1,4 раза, ОАО 

«Стройтрест №1» и ОАО 
«Стройтрест № 4» — в 1,2 
раза.

На предприятии ведется 
систематическая работа по 
снижению затрат, повыше-
нию производительности 
труда, перевооружению и 
освоению инновационной 
продукции. Все показатели 
бизнес-плана перевыпол-
нены. Принятые объемы 
по экспорту были закры-
ты ноябрем с результатом 
118%. Рост чистой прибыли 
по отношению к прошлому 
году — 144%, средняя за-
работная плата возросла 
на 119% и сложилась на 
уровне 1347 рублей.

Успешен год и для струк-
турного подразделения 
ОАО «Минскжелезобетон» 
— СПФ «Агрострой». Фили-
ал собрал хороший урожай 
зерновых, здесь построены 
сеносклад, две траншеи для 
силоса и сенажа, приобре-
тены две единицы техники: 
широкозахватная косилка и 
энергонасыщенный трактор 
МТЗ-3522.

— Благодаря боль-
шому запасу прочно-
сти и разнообразной 
номенклатуре можем 
себе позволить рабо-
тать даже с нулевой 
рентабельностью, что-
бы загрузить мощно-
сти и коллектив, — по-
ясняет генеральный 
директор Александр 
Шабан. — Но в целом 
научились бороться и 
побеждать в тендер-
ных торгах, обходя 
иногда по 10-15 пре-
тендентов. На нашей 
стороне опыт, профес-

сиональная команда, соб-
ственный логистический 
центр, быстрая реакция на 
перемены. Не бойтесь со-
вмещать несовместимое, 
ищите нестандартные и эф-
фективные методы для ре-
шения текущих задач.

Уважаемые коллеги! 
Примите искренние по-
здравления с наступаю-
щим Новым годом и поже-
лания успешности, про-
цветания, благополучия.

Боритесь и побеждайте!Боритесь и побеждайте!

Виталий ГРОМЫКО, замести-
тель генерального директо-
ра ГПО «Минскстрой»:
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Уважаемые коллеги! Дорогие друзья!

Поздравляю вас с наступающим Новым годом и 
Рождеством.

Пусть качество архитектурных объектов совершен-
ствуется, проекты реализуются, участие в конкурсах 
будет успешным. Пусть не только профессиональное 
сообщество, но и общество в целом станет восприни-
мать архитектуру как составляющую искусства, культу-
ры, проектирования и строительства. Тогда мы сможем 
подняться на ступень выше, и это очень важно для соз-
дания и восприятия новых идей и проектов.

Желаю успехов в профессиональной деятельности, 
здоровья и семейного благополучия.

Уважаемые 
коллеги, 

дорогие друзья!

С е р д е ч н о

поздравляю 
вас с насту-
пающим Но-
вым годом 
и Светлым 
праздником 
Р о ж д е с т в а 
Христова!

П р о ш е л 
еще один год. Он был не-
простым для всех, чей труд 
связан со строительством. 
Не все задуманное удалось 
воплотить в жизнь. Но  то, 
что сделано, дает повод 
для гордости и доказывает, 
что мы на правильном пути. 
Руками строителей во-
площаются в жизнь мечты 
людей: возводятся новые 
жилые кварталы, строятся 
поликлиники, современ-
ные школы и детские сады, 
меняется качество жизни, 
облик городов и сел.

В канун приближения Но-
вого года хочется выразить 
благодарность всем, кто 
трудится в строительстве, 
ветеранам, молодому по-
колению за их нелегкий, но 
благородный и созидатель-
ный труд. И пожелать от 
всей души крепкого здоро-
вья, неиссякаемой энергии, 
успехов в работе и благо-
получия в семьях.

Пусть наступающий год 
будет для вас мирным и 
счастливым, откроет новые 
возможности и перспекти-
вы, подарит радость и хоро-
шее настроение, принесет 
стабильность и уверенность, 
станет годом  удачных ре-
шений и новых побед!

Николай ШЕРЕМЕТ,
председатель 

Союза Строителей

— Чем запомнился уходящий 
год: чему научил, что нового 
привнес в работу?

— Хороший год. Были пуски 
ответственных объектов. Глава 
государства дал высокую оценку 
работе проектировщиков и стро-
ителей по реализации проекта 
здания Верховного Суда.

В сжатые сроки подготовили 
к встрече участников и гостей II 
Европейских игр студенческий 
городок. Кстати, по пункту пи-
тания была масса объемно-пла-
нировочных вариантов, неодно-
кратно меняли технологию, но по 
итогу объект прекрасно вписался 
в общую концепцию. У Студенче-
ской деревни — Большой Гран-
при на фестивале «Архитектурная 
осень-2019». И это по праву.

Год для коллектива 
«Минскпроекта» знаковый. 
Мы готовимся к юбилею 
организации: 75-ле-
тие отметим в ян-
варе 2020-го. По 
крупицам вос-
с т а н а в л и в а -
ем историю, 
в с п о м и н а е м 
в ы д а ю щ и х с я 
зодчих, воз-
родивших Минск 
после тяжелейшей 
из войн, заложивших 
традиции и архитектурную 
школу. Готовим выставку 
знаковых работ минувшего 
десятилетия – она развернется в 
фойе второго этажа на Берсона,3. 
Будет фильм, где по задумке авто-
ров станут оживать макеты, пре-
творяя в жизнь мечты и идеи наших 
творческих коллективов.

На таком подъеме впервые 
представили на фестиваль «Архи-
тектурная осень-2019» шестнад-
цать работ во всех номинациях, 
как никто из участников, причем 
каждая достойна внимания.

Современное звучание после 
реконструкции обрел стадион 
«Динамо» и вся территория спор-
тивного комплекса. Свое здание 
появилось у белорусских граций 
— Центр олимпийской подготов-
ки по художественной гимнасти-
ке. Продолжается реконструкция 
замкового комплекса в Мире и 
создание мемориального ком-
плекса «Тростенец». Горожане 
успели оценить и полюбить об-
новленные улицы Комсомольскую 
и Революционную, ставшие пеше-
ходными. На очереди — воссозда-
ние исторического облика терри-
тории бывшего хлебозавода №1 в 
Раковском предместье. Удачный 
пример реабилитации депрес-
сивной территории — создание 
Минского городского технопарка 
на ул. Солтыса. На флагманскую 
высоту 127 метров вышел самый 
высокий в стране 33-этажный жи-
лой комплекс «Лазурит», из окон 
пентхаусов которого открывается 
изумительная панорама  города. 
Можно и далее перечислять...

— Мы давно уже говорим о 
переходе на BIM-технологии. 
Какие проекты создавались с 
использованием современных 

п р о г р а м м н ы х 
продуктов?

— В Autodesk Revit были разра-
ботаны проекты зданий Верхов-
ного Суда Республики Беларусь, 
Центра олимпийской подготовки 
по художественной гимнастике, 
частично — реконструкции стади-
она «Динамо». Этот программный 
продукт обеспечивает проектиро-
вание несущих конструкций со-
оружений и инженерно-коммуни-
кационных систем в трехмерной 
модели и позволяет управлять 
данными на каждом этапе стро-
ительства сооружения, выбирать 
оптимальные технологии и рас-
считывать расход необходимых 
материалов. При условии знания 
и использования программ строи-
телями удается избежать ошибок, 
строить быстро и качественно.

Надо понимать, что мы силь-
но отстали с внедрением BIM-
технологий. Потребуется не-
сколько лет для полного перехода 
на них — это при поддержке Мин-
стройархитектуры и профильных 
комитетов.

— Ваше мнение: с принятием 
строительных норм, снимаю-
щих ограничения в выборе ма-
териалов и технологий, станет 
ли проще, интереснее рабо-
тать проектировщикам, изме-
нятся ли  в лучшую сторону об-
лики наших городов?

— Надеюсь, что так и будет. Если 
строительные и планировочные 
нормы устарели, не отвечают со-
временным технологиям, обору-
дованию и новой архитектурной 
структуре зданий, мешают созда-
вать более разнообразные  и каче-
ственные проекты, их надо менять.

— Проектировщик – это че-

небо» считаю наиболее удачным. 
Концепция центра представлена  
в виде белорусского василька — и 
символично, и оригинально.

Мощение открытых выставоч-
ных площадок для демонстрации 
наших технических брендов пред-
полагается в виде белорусского 
орнамента по мотивам Слуцких 
поясов. Основание цветка — цен-
тральный корпус — предназначен 
для  организации выставок до-
стижений регионов. Пешеходная 
эспланада объединяет лепестки 
василька — это порядка 15 тыс. 
выставочных площадей и конфе-
ренц-залов, а также комплекс по-
мещений для администрации.

Для усиления эффекта легко-

дыха. Взгляд со стороны, новый 
опыт, иные подходы рождают 
оригинальные решения, которые, 
как правило, благосклонно при-
нимаются горожанами.

От года нового ждем творче-
ской реализации, участия в на-
циональных проектах, выхода на 
российский рынок. Нам есть что 
предложить соседям. В Беларуси 
сохранена архитектурная школа, 
активно развивается проектиро-
вание социальных объектов. Рос-
сияне интересуются проектами 
школ и детских садов, ФОКов и 
бассейнов, нашим опытом рекон-
струкции и реставрации объектов 
архитектурного наследия.

БЕСЕДОВАЛА НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

ловек будущего. Назовите, на 
Ваш взгляд, самые интересные 
направления, проекты, находя-
щиеся в разработке.

— В начале года Главе наше-
го государства был представлен 
эскизный проект Национального 
выставочного центра. Проект был 
направлен на доработку. После 
этого выполнено шесть вариантов, 
отличных друг от друга по вмести-
мости, внешнему виду, философии. 
За основу взята концепция нанизы-
вания на горизонтальную ось залов 
и открытых площадок различного 
формата и назначения.

Предложение «Васильковое 

сти и естественности строения 
цветка кровля над лепестками 
выполнена из перфорированного 
металла, под ней — рабочая пло-
ская кровля для удобства эксплу-
атации.

Загрузка залов предусмотрена 
с внешней стороны комплекса. 

— Планы на 2020-й.
— На рассмотрении в адми-

нистрации Нижнего Новгорода 
находится проект ландшафтно-
го дизайна Почаинского оврага, 
расположенного в историческом 
центре города. В проекте мы со-
единили прошлое и современные 
подходы к организации зон от-

«Наша жизнь отражается в зданиях»

«Минскпроект» был и остается проектной организацией, формирующей облик столицы. 
Подвести итоги уходящего года мы предложили главному архитектору института, 
автору многих знаковых минских достопримечательностей современной истории 
Владимиру АРХАНГЕЛЬСКОМУ.

С наступающим
 Новым годом 

и Рождеством!

У в а -
ж а е м ы е 
к о л л е г и ! 
Д о р о г и е 
с т р о и т е -
ли!

В с т р е -
ча Ново-

го года – это пора всегда 
таинственная, волнующая 
и радостная. Всем знако-
мые слова «С Новым годом! 
С новым счастьем!» мы 
произносим с особым чув-
ством, ведь сказать их мож-
но только один раз в году!

Пусть наступающий год 
будет для вас удачным и 
плодотворным, годом но-
вых возможностей и дости-
жений, наполненный ярки-
ми событиями и добрыми 
делами!

Примите самые искрен-
ние поздравления с Новым 
годом и Рождеством от 
президиума Минской го-
родской организации Бело-
русского профсоюза работ-
ников строительства и про-
мышленности строитель-
ных материалов. От всей 
души желаем вам крепкого 
здоровья, счастья, благо-
получия, неиссякаемой 
энергии и новых трудовых 
достижений! Пусть Новый 
год станет для вас годом 
успехов и процветания!

Дмитрий ПРОСВИРЯКОВ,
председатель

Минской городской
организации профсоюза 

строителей
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Первая половина года 
прошла под знаком 

подготовки к Европейским 
играм. Порядка 70 про-
центов объектов времен-
ной инфраструктуры были 
выполнены организаци-
ями ГПО «Минскстрой» и 
получили высокую оценку 
организаторов 
и участников 
международно-
го спортивного 
форума.

Параллельно 
строили жилье, 
вводили соц-
культбыт — в 
работе одно-
временно нахо-
дилось порядка 
150 объектов.

Глава госу-
дарства принял 
участие в от-
крытии школы 
в поселке Вос-
точном, вторая 
была введена в 
Сухарево. Две школы — 
в д. Копище и Каменной 
Горке — переходные. Дет-
ский садик на 230 мест от-
крылся в жилом комплексе 
«Минск-Мир», два строят-
ся седьмым и четвертым 

Дмитрий ГУРИНЕНКО,
заместитель генерального 

«Ориентиры определены»

трестами в границах улиц 
Калиновского — Ф. Ско-
рины.

Давно не строили по-
жарные депо. Первое 
ввели в Каменной Горке, 
второе на очереди — в 
Лошице. Пожарные части 
оснащены всем необхо-

димым для оперативной 
ликвидации чрезвычайных 
ситуаций. Для поддержа-
ния хорошей физической 
формы пожарных-спа-
сателей предусмотрены 
тренажерные залы, спор-

тивные площадки, скало-
дромы. Еще четыре депо 
проектируются.

Завершили формирова-
ние квартала Михалово — 
Алибегова. Восемь домов 
общей площадью порядка 
80 тыс. кв. м построены в 
конструкциях МАПИДа и 
МДК. В новом году здесь 
возведем детский садик.

Началось освоение ми-
крорайонов Лошица 8.1 
и 8.2. Здесь появятся жи-
лые дома МАПИДа с вы-
сотными монолитными 
центральными вставками. 
Оригинальное решение 
позволит разнообразить 
типовую застройку спаль-
ного района.

Кстати, с использова-
нием элементов бело-
русского орнамента, ха-
рактерного для каждой 
из наших областей, будут 
решены фасады девяти 
жилых домов в границах 
Партизанского проспек-
та — улиц Кабушкина — 
Крупской — Юношеской 
— Шишкина — Кулешова. 

До 2022 года завершит-
ся формирование жилого 
комплекса с тремя много-
уровневыми автостоянка-
ми, детским садом и тор-
говым центром.

Предполагается, что 

ВстречиВстречи

Обеспечение «Минскдрева» заказами едва ли не са-
мый главный вопрос, волнующий сегодня директора 
Максима Гвоздя. «Будет загрузка – предприятию жить. 
Мы можем производить окна и двери любой сложно-
сти», – отметил руководитель на встрече коллектива с 
первым заместителем мэра Федором Римашевским.

Помимо внутреннего рынка, продукцией ОАО «Минск-
древ» интересуются российские строительные компа-
нии. Уже есть опыт успешного сотрудничества, несколь-
ко жилых домов комплектовались окнами предприятия. 
В настоящий момент ведутся переговоры о поставке 
крупной партии в г.Санкт-Петербург. Предварительно 
был выполнен образец, который удовлетворил заказчи-
ка по качеству и стоимости. Подписание этого контракта 
обеспечит организацию работой примерно на полгода.

«Устойчивая прибыль дает возможность рассма-
тривать любое направление деятельности в перспек-
тиве. Провести реконструкцию цехов, запустить про-
изводственный процесс, который будет работать как 
единый механизм», – утверждает Максим Гвоздь.

Сегодня «Минскдрев» – это более 160 работающих. 
Средняя заработная плата в октябре составила 819 
руб. (657 руб. – октябрь 2018г.). В ближайших планах 
– прирасти специалистами с выходом на двухсмен-
ный график.

Стабильную работу коллектива и успешное взаимо-
действие с присутствующим на встрече заместите-
лем генерального директора ГПО «Минскстрой» Ви-
талием Громыко отметил первый заместитель пред-
седателя Мингорисполкома Федор Римашевский. 
Он также сообщил присутствующим о состоявшемся 
недавно совещании с представителями министерств 
и ведомств по вопросу производства и реализации 
окон из дерева. В результате которого принято реше-
ние нормативно закрепить использование деревян-
ной столярной продукции в строительстве объектов, 
финансируемых из бюджета. Прежде всего, детских 
садов и школ, а также жилья типовых потребитель-
ских качеств для нуждающихся.

В завершение встречи участники посетили произ-
водство.

Время работать

порядка 2/3 городской 
инвестпрограммы сле-
дующего года будет реа-
лизовано организациями 
«Минскстроя».

Основной акцент — на 
возведение жилья для 
нуждающихся. ОАО «МА-
ПИД» помимо начатых 
проектов приступит к ос-
воению новой площадки в 
поселке Солнечном и про-
должит работы в городе-
спутнике Смолевичи. На 
перспективу в Смолевичах 
будет возведено 19 домов 
общей площадью порядка 
140 тыс. кв. м, школа и два 
детских садика.

Если в этом году 
«Минскстроем» как за-
казчиком было построено 
пять домов в районе улиц 
Скрипникова-Одинцова-
Лобанка, то в следующем 
— порядка семнадцати в 
микрорайоне Чижовка-6а. 
Началась забивка свай 
под первые дома и про-
кладка дорог.

2020-й прежде всего 
войдет в историю пуском 

первых четырех 
станций тре-
тьей линии ме-
тро. Традицион-
но продолжится 
строительство и 
р е к о н с т р у к ц и я 
объектов здраво-
охранения, спор-
та, образования, 
развитие улично-
дорожной сети и 
ф о р м и р о в а н и е 
Музейного квар-
тала.

С и м в о л и ч н о , 
что в год 75-ле-
тия Великой По-
беды завершится 
капремонт с мо-

дернизацией площади По-
беды. Вклад минскстроев-
цев в этот проект значим, 
отношение — суперответ-
ственное как к символу 
нашей общей истории и 
памяти.

НАТАЛЬЯ ЩИТНИКОВА
директора ГПО «Минскстрой»:
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ВОПРОСЫ ЗАДАВАЛА НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Ни одно новогоднее мероприятие не обходится без 
использования пиротехнических изделий. Бенгальские 
огни, хлопушки, салюты, фейерверки, петарды, ракеты 
дополняют праздничную атмосферу. Однако праздник 
может обернуться трагедией в случае использования 
контрафактной продукции или неумелого обращения с 
пиротехникой.

РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ПРИОБРЕТЕНИЮ 
ПИРОТЕХНИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИЙ

Реализация пиротехнических изделий І-ІІ классов 
опасности (по классификации пиротехнических изде-
лий) разрешена в магазинах и павильонах с торговым 
залом, ІІІ класса – только в специализированных мага-
зинах, отделах (секциях) по продаже пиротехники.

С 15 февраля 2012 года вступил в силу технический ре-
гламент Таможенного союза ТР ТС 006/2011 «О безопас-
ности пиротехнических изделий», в соответствии с кото-
рым пиротехнические изделия подлежат обязательному 
подтверждению соответствия требованиям технического 
регламента в форме декларирования соответствия или 
сертификации.

Приобретая пиротехническое изделие, покупатель 
имеет право потребовать от продавца предъявление 
сертификата соответствия требованиям технического 
регламента Таможенного союза ТР ТС 006/2011 «О без-
опасности пиротехнических изделий».

Не следует покупать петарды, ракеты, салюты с рук! Не-
сертифицированная продукция представляет большую 
опасность.

Приобретая пиротехнику, обязательно необходимо 
проверить наличие инструкции по применению, кото-
рая должна быть на русском или белорусском языке.

Следует знать, что на каждое пиротехническое изде-
лие должны быть нанесены (или прилагаться) маркиро-
вочные обозначения, содержащие следующую инфор-
мацию:

— класс опасности (І, ІІ, ІІІ);
— наименование и место нахождения организации-из-

готовителя пиротехнического изделия (поставщика и/или 
импортера);

— обозначение стандартов или иных документов, в со-
ответствии с которыми изготовлено пиротехническое из-
делие;

— дата окончания срока годности;
— перечень опасных факторов и размеры опасной 

зоны;
— требования по безопасному хранению и утилиза-

ции пиротехнического изделия;
— информация о подтверждении соответствия пи-

ротехнического изделия требованиям технического 
регламента Таможенного союза ТР ТС 006/2011 «О без-
опасности пиротехнических изделий».

РЕКОМЕНДАЦИИ ПО БЕЗОПАСНОМУ ИСПОЛЬЗОВА-
НИЮ

ПИРОТЕХНИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИЙ
В Беларуси в новогоднюю ночь травмы различной 

степени тяжести ежегодно получают десятки человек, 
горят квартиры и жилые дома. И причина часто всегда 
одна – халатное отношение к пиротехнике. 

Чтобы не стать жертвой несчастного случая, следует 
помнить, что применение пиротехники в помещениях 
недопустимо, а при запуске ракеты или фейерверка на 
улице необходимо выполнять элементарные требова-
ния безопасности, изложенные в инструкции по приме-
нению.

Госпромнадзор напоминает основные требования 
безопасного запуска пиротехнического изделия:

— располагайте изделие на ровной поверхности, не 
ближе 30 м от людей, строений, деревьев, дорог;

— освободите и расправьте фитиль;
— обязательно примите меры по недопущению опро-

кидывания изделия во время его работы;
— подожгите конец фитиля с наветренной стороны на рассто-

янии вытянутой руки (не наклоняясь над изделием) и немедлен-
но отойдите на безопасное расстояние спиной к изделию.

Если фитиль погас или прогорел, а батарея не начала 
работать, следует: 1) выждать не менее 15-ти минут; 2) 
подойти к батарее и провести осмотр изделия снаружи, 
чтобы удостовериться в отсутствии тлеющих частей; 3) 
после полной уверенности в отсутствии тлеющих частей 
батарею завернуть в упаковку и вернуть продавцу для 
дальнейшей утилизации, либо уничтожить самому с быто-
выми отходами после выдержки в воде не менее 24 часов.

Если фейерверк не получилось запустить с первого 
раза, никогда не пробуйте повторить эту попытку ещё раз!

Не используйте пиротехнику при ветре более 15 м/с.
Откажитесь от идеи переделки и разборки изделия.
Не носите пиротехнику в карманах, не храните без 

укупорки.
И самое главное – не направляйте ракеты и фейер-

верки на людей!

Рекомендации по приобретению 
и безопасному использованию 
пиротехнических изделий

— Быть монополистом 
— это скорее престижно, а 
потом ответственно? Или 
наоборот?

— В Минске достаточно ор-
ганизаций, проектирующих 
объекты инженерно-транс-
портной инфраструктуры. 
Вопрос в качестве и объемах. 
Мы проектируем не просто 
локальный объект, ливневую 
канализацию или водопро-
вод, а решаем задачу ком-
плексно. Так была выполнена 
масштабная программа пере-
вода водоснабжения столицы 
на подземные источники и 
многие другие.

— Минск называют ком-
фортным городом, имея в 
виду удобную транспорт-
ную инфраструктуру. Но 
чтобы так было и далее, о 
чем необходимо подумать 
заранее, что предвидеть? 
Где болевые точки, и что 
предлагают специалисты?

— Говорить о том, что 
транспортная инфраструк-
тура города достигла своего 
идеального состояния пока 
преждевременно. В качестве 
примера: из Малиновки до-
браться до Больницы скорой 
медицинской помощи можно 
по МКАД или второму транс-
портному кольцу – это поряд-
ка 11 км, хотя между двумя 
точками не более 3 км.

Минск рассечен желез-
нодорожными ветками и 
рекой Свислочь. Необхо-
димо соединить такие рай-
оны как Сухарево, Запад, 
Масюковщина, Юго-Запад, 
Курасовщина, Лошица, Се-
ребрянка и т.д. В начале года 
завершилось строительство 
южной магистрали от ул. Во-
лодько до ул. Асаналиева, 
на заключительный этап вы-
шло строительство первого 
транспортного кольца, со-
единившего пр. Машерова с 
пр. Дзержинского.

Нами выполнены предпро-
ектные разработки мостов 
и путепроводов, которые 
могли бы значительно улуч-
шить транспортную инфра-
структуру города, к примеру, 
через железную дорогу от 
Чюрлениса до Корженев-
ского, чтобы без проблем 
можно было из Брилевич до-
браться в Курасовщину.

— Актуальная тема любо-
го большого города — кол-
лекторы, которая обостря-
ется в сезон дождей.

— Порядка трех тысяч  кило-
метров самотечных сетей про-
ходят на глубине 7-10 метров 
по территории города. Все они 
ориентированы с северо-вос-
тока на юго-запад, перепад 
высот составляет где-то 70 
метров. Проблем с хозбыто-
вой канализацией, очистными 
сооружениями нет. Но есть не-
обходимость время от време-
ни менять аварийные участки 
и строить новые коллекторы 
под меняющиеся условия.

Уважаемые коллеги!
Примите мои искренние поздравления в связи с 

45-летием УП «Минскинжпроект» и наступающим 
Новым годом!

Праздники совпали, чтобы подарить нам 
особое настроение, создать атмосферу добра 
и гармонии.

Будьте здоровы, счастливы, благополучны. 
Пусть работа всегда приносит удовлетворение, 
стимулирует развитие и совершенствование.

УП «МИНСКИНЖПРОЕКТ»УП «МИНСКИНЖПРОЕКТ»

Когда и куда придет будущее
Широкие проспекты, многоуровневые развязки, тысячи 
километров инженерных сетей, Минский метрополитен, а 
с недавнего времени — скверы и проекты застройки жилых 
районов — все это сфера интересов УП «Минскинжпроект».
Под занавес года проектно-изыскательское унитарное 
предприятие отмечает 45-летие. Дата не круглая, но 
знаковая для коллектива.
О том, почему проблематично устроиться на работу в 
«Минскинжпроект», как в погоне за новыми технология-
ми не растерять профессиональные кадры, что в планах 
коллектива на год грядущий, мы попросили рассказать 
директора Алексея ГОВОРКО.

большого города — порядка 
десяти инженерных комму-
никаций на погонный метр, 
разветвленную инженерно-
транспортную инфраструк-
туру и плотную застройку, 
при прокладке коллекторов 
больших диаметров исполь-
зуются современные меха-
низированные тоннелепро-
ходческие щиты.

Сейчас проектируются три 
ливневых коллектора: по ул. 
Тимирязева, в жилом ком-
плексе «Минск-Мир» и на 
участке от ул. Монтажников 
до очистных сооружений в 
районе деревни Ярково, ко-
торые дадут возможность 
улучшить работу дождевой 
канализации в этих районах 
и снизить риски подтопления 
территорий.

— Минчане в ожидании 
четырех новых станций 
метро, а что на экранах мо-
ниторов инженеров «Мин-
скинжпроекта»?

— Завершены проектные 
работы по подготовке терри-
тории второго участка тре-
тьей линии метро от ул. Аэро-
дромной до ул. Корженевско-
го. Движемся в направлении 
площади Бангалор. Террито-
рия сложная. Тоннель прой-
дет частично под пр. Маше-
рова и ул. Богдановича. Про-
ектируем вынос сетей под 
будущие станции, перегоны, 
предусматриваем объезды в 
местах, где работы будут ве-
стись открытым способом.

— Проектирование — это 
работа на перспективу. Ча-
сто долгосрочную. А вдруг 
форс-мажор… Быстро со-
браться и выдать решение 
— проблема для Ваших со-
трудников или нет?

— Буквально считанные ме-
сяцы потребовались нашим 
инженерам для создания 
проекта капремонта моста 
в районе Игуменского трак-
та – это не проблема, а всего 
лишь сложная задача. В рам-
ках Госпрограммы по разви-
тию и содержанию автодорог 
разрабатывали проекты по 2 
и 24 км МКАД, сейчас по 12 км 
и ул. Железнодорожной.

Внесли свой вклад в под-
готовку и проведение Евро-
пейских игр. Запроектиро-
вали два моста через Свис-

ние велогонки, что было не-
сколько неожиданно, (под-
готовка площадок «старт» — 
«финиш» и двух маршрутов) 
и организацию автобусных 
станций в Студенческой де-
ревне и на Городском Валу.

Близость к главной спор-
тивной арене Европейских 
игр – стадиону «Динамо» 
— продиктовала необходи-
мость капремонта здания 
института – и с этим справи-
лись. Самостоятельно раз-
работали проект приведения 
в порядок кровли и фасада.

Это все говорит о том, что 
коллектив профессионален и 
мобилен, готов к выполнению 
самых разноплановых задач.

— Все течет, все изменя-
ется — сетевики это пони-
мают лучше других. А что 
меняется в Вашей работе?

— Прежде всего, мы сами. 
За последние пять лет суще-
ственно повысилась эффек-
тивность работы предприятия 
при той же численности рабо-
тающих производительность 
труда значительно превыша-
ет рост заработной платы.

Просто так деньги не тра-
тим и не платим. На выходе 
должно быть либо ускоре-
ние, либо повышение каче-
ства работ, либо снижение 
стоимости услуг.

Значительно вкладываемся 
в профессиональный рост со-
трудников: инженерам-про-
ектировщикам 21 века надо 
многое знать и уметь. Совер-
шенствуем организационный 
процесс проектирования, 
взаимодействие между от-
делами, добавляем мотиви-
рующую часть, чтобы каждый 
человек четко понимал, что 
будет, если работа выполнена 
в срок  либо не выполнена.

Находимся в процессе 
изучения и внедрения BIM-
технологий, позволяющих из-
бежать проектных коллизий 
на стадии проектирования, 

оптимизировать затраты и 
сроки – в ходе строительства. 
Это не дань моде, не эффект-
ная картинка в 3D, а реальная 
возможность выйти на новый 
уровень развития.

Постоянно обновляем ос-
новные фонды. Только в этом 
году приобрели 100 совре-
менных компьютеров и ши-
рокоформатный инженерный 
комплекс (единственный в 
Беларуси!), который обеспе-
чивает четкую цветную печать 
по цене черно-белой.

Используем беспилотные 
летательные аппараты для 
сбора исходных данных в 
процессе изысканий и для 
предпроектных проработок. 
Трудно представить, что еще 
совсем недавно для обсчета 
интенсивности движения на 
площадях и перекрестках 
расставлялись люди, кото-
рые вручную фиксировали 
количество транспорта, по-
вернувшего направо-налево 
либо проследовавшего пря-
мым курсом.

Периодически практикуем 
выход из зоны комфорта, ког-
да к традиционным направ-
лениям проектирования ин-
женерно-транспортной сети 
города добавляем новые. 
Несколько лет назад сдела-
ли первый проект застройки 
жилого района для россиян. 
Сейчас выступаем в качестве 
генпроектировщика по объ-
екту «Капремонт с модерни-
зацией площади Победы». 
(Спасибо за помощь колле-
гам «Минскпроекта» и «Бел-
реставрации»).

Планируем заработать 
порядка 100 тыс. долларов 
США на экспортной дея-
тельности, сотрудничая с 
управляющей итальянской 
компанией по участку на ул. 
Филимонова.

Получили лицензию на 
проектирование систем ви-
деонаблюдения.

— А еще не спешите рас-
ставаться с пенсионера-
ми, вниманием окружаете 
молодежь и поддержива-
ете династии инженеров-
проектировщиков.

— К нам, действительно, 
сложно устроиться на рабо-
ту. Коллектив стабилен, теку-
честь кадров минимальна. Мы 
ценим ветеранов, прислуши-
ваемся к их мнению, учимся.

На то, чтобы собрать про-
фессиональный коллектив, 
сделать одной командой и 
мотивировать на результат, 
нужны годы и выверенные 
управленческие решения.

— Два ведущих проектных института отмечают 
знаковые даты, имея единое прошлое: «Минскпро-
екту» —75, «Минскинжпроекту» — 45. Вы чувствуете 
единение, преемственность?

— Да, мы выходцы из «Минскпроекта», по-прежнему 
плотно сотрудничаем, уважаем свою общую историю, 
искренне желаем коллегам процветания, развития и 
знаковых объектов.

Все опасные места дав-
но выявлены и постепенно 
устраняются в рамках дей-
ствующей программы. Учи-
тывая, что насыщенность 
подземного пространства 

лочь в районе гостиницы 
«Беларусь» и пр. Машерова, 
четыре сквера вокруг стади-
она «Динамо», реконструк-
цию ул. Ульяновской. Кроме 
того, отвечали за проведе-
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По данным Всемирной 
организации здравоох-
ранения смертность от 
несчастных случаев в на-
стоящее время занимает 
третье место после сер-
дечно-сосудистых и он-
кологических заболева-
ний. Но если от заболева-
ний умирают в основном 
люди старшего возраста, 
то от несчастных случа-
ев гибнут в большинстве 
своём люди трудоспо-
собные, которым пред-
стояло долго жить.

Несчастные случаи на 
производстве – это во-
все не судьба, как может 
быть хочется думать. У 
каждого происшествия – 
свои объективные причи-
ны. «Неэффективная про-
филактика – бич произ-
водственного травматиз-
ма», – считают эксперты 
МАСО, разработавшие 
программу «Нулевой 
травматизм». Она под-
разумевает качественно 
новый подход, объеди-
няющий три направления 
– безопасность, гигиену 
труда и благополучие ра-
ботников на всех уров-
нях производства. Этот и 
другие вопросы обсужда-
лись в «Минскстрое» на 
семинаре-совещании по 
охране труда с участием 

старшего инспектора от-
дела охраны труда коми-
тета по труду, занятости 
и социальной защите 
Мингорисполкома Мар-
гариты Манько.

На объектах строитель-
ных организаций все еще 
есть недостатки, об этом 
свидетельствуют резуль-
таты проверок в рамках 
месячника по охране тру-
да. «За 10 месяцев про-
верено почти 800 органи-
заций, выявлено 12 тысяч 
нарушений, большинство 
из них – в стройотрасли. 
Рост травматизма соста-
вил 20 процентов, в то 
время как 2019-й назван 
Годом безопасного труда 
в строительстве», – отме-
тила Маргарита Манько. 
Инспектор призвала ин-
женеров по охране труда 
организаций ГПО «Минск-
строй» внепланово выез-
жать на объекты и не быть 
лояльными, где это необ-
ходимо.

За 9 месяцев в органи-
зациях объединения уве-
личилось число случаев 
с тяжелым исходом. По 
результатам расследо-
ваний руководители этих 
предприятий привлечены 
к дисциплинарной ответ-
ственности.

Говорят, лучшая вакци-
на от травматизма – это 
воспитание. Разработан-

ная МАСО концепция «Ну-
левой травматизм» гиб-
кая и может быть адап-
тирована к конкретным 
мерам профилактики для 
обеспечения безопасно-
сти, гигиены труда и бла-
гополучия работников на 
предприятии. Благодаря 
своей гибкости концеп-
ция может применяться 
на любом месте работы, 
на любом предприятии и 
в любой отрасли во всех 
регионах мира.

Семь «золотых пра-
вил» концепции «Ну-
левой травматизм»:

1. Стать лидером – по-
казать приверженность 
принципам;

2. Выявлять угрозы – 
контролировать риски;

3. Определять цели – 
разрабатывать програм-
мы;

4. Создать систему 
безопасности и гигиены 
труда – достичь высоко-
го уровня организации;

5. Обеспечивать без-
опасность и гигиену на 
рабочих местах, при ра-
боте со станками и обо-
рудованием;

6. Повышать квалифи-
кацию – развивать про-
фессиональные навыки;

7. Инвестировать в ка-
дры – мотивировать по-
средством участия.

Когда поля убраны, корма заготов-
лены, госзаказ выполнен и заложен 
фундамент нового урожая, можно и дух 
перевести. Хотя, как отметил замести-
тель генерального директора УП «МИН-
СКМЕТРОСТРОЙ» Олег Бойчук, даже в 
канун праздника не 
все виновники торже-
ства смогли получить 
заслуженные грамо-
ты, ценные подарки 
и удовольствие от 
концерта: кормление, 
доение и уход за ско-
том – процесс непре-
рывный. Хорошие на-
дои и привесы просто 
так не даются!

К слову, в этом году 
благодаря качествен-
но разработанному рациону питания и 
профессионализму животноводов  ру-
денские буренки дают больше молока в 
валовом выражении и показывают хоро-
шую динамику по привесам. Поголовье 
возросло на 79 единиц и сейчас состав-
ляет 1911 единиц КРС.

Для успешного развития животноводче-
ского направления необходимы качествен-
ные корма. В «Руденском» заготовлено 300 т 
сена, 6,8 тыс. т сенажа, 7,6 тыс. т силоса.

В целом год для сельхозуправления сло-
жился благоприятно. Хозяйство плюсует по 
всем культурам. Зерновых собрано 4573,8 т 
– такого не было давно. На 116,67% увеличи-
лась урожайность рапса, на 83,50% — сахар-
ной свеклы, на 54,3% — овса.

За плодотворную работу, профессио-

нализм, личный вклад в развитие сель-
скохозяйственного производства были 
отмечены: руководитель хозяйства Игорь 
Боберенко – Почетной грамотой Мини-
стерства сельского хозяйства и продо-
вольствия Республики Беларусь, главный 
бухгалтер Галина Адомсон и старший 
инспектор по кадрам Таисия Лапко – По-

четными грамо-
тами Главного 
управления по-
т р е б и т е л ь с к о г о 
рынка Мингори-
сполкома. Тракто-
ристу-машинисту 
Сергею Шелегу 
и управляющему 
молочно-товар-
ной фермой Лю-
бови Быстровой 
объявлена Благо-
дарность Главно-

го управления потребительского рынка 
Мингорисполкома.

Награды руденцам вручил Олег Бой-
чук, отметив, что метростроители гор-
дятся успехами сельчан. Привычка 
делать свою работу качественно, от-
ветственно и творчески свойственна 
коллективу УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ».

В праздничном концерте приняли 
участие столичные гости и местные та-
ланты. Получилось очень душевно, на-
рядно, по-семейному.

…А с экрана в зал смотрели виновники 
торжества, которых камера застала на 
рабочих местах: за рулем комбайна, на 
зернотоке, в поле, на ферме – скромные 
люди, у которых можно научиться главно-
му — любить свою землю.

Подведены  итоги  смотра-конкурса 

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Спасибо за труд
В ПСУ «Руденское» подвели итоги года и поблагодарили за труд людей 

самой земной профессии – тружеников села.

По традиции посвяще-
ние в профессию нача-
лось с экскурса 
в историю. В 
комнате тру-
довой славы 
молодежь заин-
тересовал во-
лейбольный мяч 
с автографом 
Натальи Коча-
новой, фотогра-
фии Уго Чавеса на объ-
екте в Каменной Горке, 

портреты руководителей, 
Книга славы с лучшими 
работниками, дипломы и 
награды, макеты жилых 
домов и многое другое. 
Богатая история органи-
зации говорит о многом.

«Нам есть чем гордиться, 
и главная ценность – люди, 
– отметил в приветствен-
ном слове заместитель ге-
нерального директора по 
кадрам, быту и идеологи-
ческой работе Сергей Ма-
лашук. – В нынешнем году 
за успехи на производстве 
несколько работников МА-
ПИДа были отмечены госу-
дарственными наградами. 
Эти люди работают рядом 
с вами на линии, в цехах и 
готовы поделиться опытом 
и знаниями». Руководитель 
пожелал молодым специа-
листам успехов в трудовых 
буднях и достижения про-
фессиональных высот.

Получить распределение 
в МАПИД по-прежнему счи-
тается престижным. Одно 
из крупнейших предпри-

Напутствие молодым Напутствие молодым 
Новости объединенияНовости объединения

строителямстроителямБолее 300 молодых 
специалистов пришло 
в ОАО «МАПИД» в ны-
нешнем году. По это-
му поводу состоялось 
торжественное собра-
ние «Мы – будущее 
МАПИД» с участием 
руководства, профсо-
юза и Совета по рабо-
те с молодежью пред-
приятия.

НАТАЛЬЯ ЩИТНИКОВА

работы.
…И это не говоря о на-

сыщенной программе 
творческих и спортивных 
мероприятий. Участие в 
фестивалях и соревнова-
ниях помогает быстрее 
влиться в коллектив стро-
ителей. А чтобы было про-
ще выявить увлечения и 
таланты новичков, Совет 
по работе с молодежью 
провел анкетирование. 
Кроме стандартных, были 
вопросы о хобби, спор-
тивных успехах, творче-
ских способностях.

«Триста человек – боль-
ше, чем за последние три 
года вместе взятые. Од-
нако осенний призыв в 
армию уже скорректиро-

Диана Гиро приехала в столицу из 
города Глубокое Витебской обла-
сти. Окончила строительный фа-
культет БНТУ.

С июля работает в СУ-101 инжене-
ром производственного отдела, жи-

вет в общежитии. На первых порах коллеги охот-
но помогали освоиться молодому специалисту, 
не отказывают в помощи и сегодня.

изделий КПД интересны за 
рубежом.

Приоритет предприятия 
очевиден. Один из разде-
лов коллективного догово-
ра посвящен социальной 
защите молодежи. Иного-
родние проживают в обще-
житии, студенты-заочники 
получают оплачиваемый 
отпуск во время сессии. 
Этот перечень можно про-
должить… Со временем у 
ребят будет возможность 
повысить квалификацию 
и получить более высокий 
разряд или смежную спе-
циальность на курсах при 
отделе подготовки кадров, 
аренды и идеологической 

вал эту цифру, а некото-
рые ребята решили про-
должить учебу и посту-
пили в вузы. Кто остался 
работать по распределе-
нию, понимают: нужно ре-
ализовать себя в профес-
сиональном плане. Но что 
важно помнить? Ежеднев-
ный труд – это не все, что 
связывает вас с пред-
приятием. Пока молоды, 
ведите активный образ 
жизни, проявляйте себя в 
творческой и спортивной 
жизни коллектива», – на-
путствовал новобранцев 
Руслан Комаровский, ве-
дущий специалист по ра-
боте с молодежью.

ятий в стране и лучшее во 
Фрунзенском районе сто-

лицы является 
ф л а г м а н о м 
строительной 
отрасли. Век-
тор развития 
устремлен как 
на внутрен-
ний, так и на 
внешний рын-
ки. Проекты 
индивидуаль-
ных домов из 

Для коллектива ОАО «Макродор» ны-
нешний год сложился успешно: 

предприятие было загружено по максиму-
му. Асфальтобетонные смеси поставлялись 
на столичные магистрали, использовались 
при строительстве и реконструкции улич-
но-дорожной городской сети. 

При интенсивном ритме работы важно, 
чтобы заводчане не теряли бдительности, 
соблюдали режим труда и отдыха, требова-
ния охраны труда и техники безопасности.

На «Макродоре» за это в ответе веду-
щий инженер по охране труда Владимир 
Хмелевский (на фото). На предприятии 
он работает более 30 лет, других запи-
сей в трудовой нет.

Здесь же на предприятии трудятся два 
родных брата Владимира — Анатолий и 

Николай. Верность профессии и предпри-
ятию для Хмелевских — в числе жизнен-
ных приоритетов.

На контроле – охрана трудаНа контроле – охрана труда

Стремиться к нулю
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ЛИЛИЯ ЦВЕТКОВА, 6-Я ПОЛИКЛИНИКА

Что купить?
Более чем в 35 празднично украшенных деревян-

ных шале предложен широкий ассортимент ново-
годней продукции — от елочных украшений, искус-
ственных елей, новогодних подарков и сувениров 
до продукции пищевой и легкой промышленности. 
Свои эксклюзивные товары представляют художни-
ки, ремесленники, мастера народного творчества. 
И, конечно же, какой праздник без сладостей — их 
здесь очень большой выбор.

Что отведать?
Гурманам есть из чего выбирать. Это прежде всего 

драники и блины — с пылу с жару и с начинками на лю-
бой вкус. В большом ассортименте ароматные шашлы-
ки и закуски. Причем с дымком, потому как готовят их на 
мангале и в тандыре прямо на ваших глазах.

Минчане, заглянувшие на нынешний «Колядный кир-
маш», попадут в настоящую северную юрту Деда Моро-
за. И  угостятся в ней ароматной ухой.

Наряду с привычными бургерами и хот-догами жела-
ющие смогут отведать и экзотику. Например, жареных 
улиток. Причем белорусских, выращенных в фермер-
ском хозяйстве под Минском.

Доброй традицией становится участие в рождествен-
ских ярмарках гостей из других стран. В нынешнем году 
ими стали литовцы. Вильнюс не только самая близкая к 
нам европейская столица. Между нашими городами, на-
родами и культурами очень много связей. Много обще-
го и между белорусской и литовкой кухнями, но и отли-
чия тоже есть. Один из лучших вильнюсских ресторанов 
удивит не только кухней и прикладным мастерством, но 
и оригинальным оформлением своего дворика. А еще 
гости из Литвы подготовили для минчан специальный 
сюрприз — синема-бар.

И, конечно, на «Колядном кирмаше» много горячего 
глинтвейна, шампанского и других напитков.

Чем развлечься?
Каждый пришедший на «Колядный кирмаш» получит 

уникальную возможность почувствовать себя каюром, 
то есть прокатиться вокруг настоящей юрты на насто-
ящих ездовых собаках. Причем покататься в собачьих 
упряжках могут как взрослые, так и дети. С четвероно-
гими симпатягами — лайками и хаски — можно сде-
лать и селфи на память.

Можно побывать и на шоу самоваров. Пузатые хо-
зяева чайного стола самых разных форм и размеров, 
пришедшие к нам из прошлых веков, угощают всех 
желающих эксклюзивными травяными чаями. У хозя-
ина коллекции самоваров Сергея Шило здесь также 
представлены оригинальные сундуки, бочонки, теле-
ги, сани и другая старинная домашняя утварь.

В новогодней фотозоне можно запечатлеть себя и 
друзей с символами Рождества и Нового года и отпра-
вить письмо Деду Морозу через импровизированную 
новогоднюю почту.

А елка и салют будут?
Прошлогодняя елка у Дворца спорта была признана 

одной из лучших в европейских странах. Светящаяся 
спиральная красавица в обрамлении звездного неба 
из тысяч электрических лампочек выглядела настоль-
ко красиво и эффектно, что сфотографироваться к ней 
приезжали со всего Минска. В том числе зарубежные 
гости, оказавшиеся в новогодние дни в белорусской 
столице. Кто не смог или не успел сделать селфи в 
прошлом году, в этом сможет наверстать упущенное. 
Елка у Дворца спорта такая же…. Необычная, краси-
вая, эффектная!

А в новогоднюю ночь гостей и жителей столицы, при-
шедших к Дворцу спорта, порадует праздничный фей-
ерверк — начало в 1.30.

В будние дни ярмарка работает с 14 до 23 часов, в 
выходные — с 12 до 23. В новогоднюю ночь — с 23 ча-
сов вечера до 4 часов утра.

По материалам агентства «Минск-Новости»

Где погулять
в новогодние праздники?

Основные народные гуляния в Минске 
пройдут на Октябрьской площади. Концерт 
начнется в 23.30 и завершится в 4 .00 уже 
1 января. Самая большая рождественская 
ярмарка «Колядный кирмаш» на площадке 
у Дворца спорта продлится до 15 января.

Рецепт вкусного новогоднего салата

Приготовление:
Отварить и очистить овощи. От-

варить яйца. Нарезать мелкими 
кубиками копченый окорок. Нару-
бить зеленый лук. Если у вас есть 
небольшая разъемная форма, 
примерно 16 см, будет удобно.

Выкладываем салат слоями:
1 слой – натрите на крупной 

терке картофель, распределите 
(каждый слой посолите по вкусу), 
пропитайте майонезом тоненькой 
сеточкой;

2 – выложите копченый окорок, 
распределите;

3 слой – зеленый лук. Пропитай-
те майонезом;

4 – натрите вареную морковь на 
крупной терке, распределите, про-
питайте майонезом;

5 слой – натрите белки, распре-
делите, пропитайте майонезом;

6 – натрите свежий огурец, рас-
пределите, пропитайте майоне-
зом;

7 слой – натрите на мелкой терке 
сыр, распределите сыр по поверх-
ности и по краям салата, оставьте 
небольшой кусочек сыра, чтобы 
вырезать ушки для мышек.

8 слой – натрите желтки на мел-
кой терке, распределите по по-
верхности и краям.

Из сыра вырежьте ушки и хво-
стики и вставьте их в перепелиное 
яйцо, сделав небольшие надрезы. 
Глазки сделайте из черного перца, 
носики – из гвоздики. Разложите 
мышек по блюду. Салат готов! При-
ятного аппетита!

Исследования подтверждают, что выпитая 
на пустой желудок вода запускает метаболи-
ческие процессы, помогает в лечении хрони-
ческих заболеваний.

Ученые считают, что вода натощак способна 
очистить организм от шлаков и токсинов, под-
готовить желудочно-кишечный тракт к работе, 
ускорить обмен веществ и даже избавить от лиш-
него веса. Вода, выпитая на пустой желудок, из-
бавит от головной боли, тахикардии, астмы, бо-
лезней почек и мочевыводящих путей, гастрита, 
проблем со зрением.

Важно пить только чистую, некипяченую и 
теплую воду. Лучше всего фильтрованную или 
минеральную без газа. И между водой и при-
емом пищи должно пройти не менее 45 минут.

Для усиления целебного эффекта можно до-
бавить мед или лимон.

ЭМИЛИЯ ГУСАР, 36-Я ПОЛИКЛИНИКА

Что будет, если пить 
стакан воды натощак

Как встретить год Как встретить год 
Белой Крысы?

Хозяйка 2020 
года невероятно 

опрятна. Поэтому под-
готовку к новогоднему 
празднику надо на-
чинать с генеральной 
уборки. Особое внима-
ние уделите окнам: чем 
чище они будут, тем бы-
стрее ваши дела пойдут 
в гору. Не забудьте вы-
мыть лестницу: чистый 
вход в ваш дом – залог 
успеха и благосостоя-
ния в новом году.

Белая Крыса не любит 
лишнего, поэтому выбрось-
те весь хлам, который вы не 
использовали в течение все-
го года. Поверьте, в Новом 
году он вам также не пона-
добится. Наведите порядок 
в документах. Выбросьте не-
нужные, прочитанные жур-
налы и газеты. Встречайте 
2020 год с чистого листа.

Благодаря живому и об-
щительному характеру  

свечники и такого же цве-
та свечи. На праздничном 
столе должен царить до-
статок. Не забудьте про 
приманку для Крысы. На 
столе должно быть зерно, 
орешки, рис и сыры.

В чем встречать?
Цвет Крысы – белый, а 

стихия – металл. Астро-
логи советуют надевать 
одежду определенных от-
тенков в зависимости от 
того, о чем вы мечтаете в 
наступающем году. Но и 

тут нужно помнить о пред-
почтениях животного-сим-
вола. Так, если ждете роста 
доходов, выбирайте белый 
наряд. Важнее любовь – 
остановитесь на светло-
сером платье. И главное, 
никаких "хищных" принтов, 
Крысе это точно не понра-
вится. Что поделать, при-
дется приберечь леопардо-
вое мини до другого раза.

2020 год будет особенным, поскольку именно он открывает новый 12-летний цикл Восточ-
ного календаря. И недаром именно Крыса является его символом — по преданию она первой 
предстала перед Буддой, поэтому ее наделили самыми значительными дарами.

Поэтому грядущий год обещает быть богатым и денежным. Крыса подарит людям (в особен-
ности это касается родившихся в год Крысы) возможность улучшить карьерное положение, 
подняться на лучший уровень жизни и достичь большего признания.

Крыса всегда в курсе ново-
стей и успевает побывать 
везде, где только можно. 
Новый год лучше встре-
чать веселой компанией, 
с друзьями и близкими. 
Если есть возможность – 
отправляйтесь в путеше-
ствие, навстречу новым 
впечатлениям и новогод-
ним приключениям.

Подарки выбирайте прак-
тичные, которые пригодятся 

в хозяйстве, Крыса не любит 
безделушек. Лучше, если 
это будет что-то из домаш-
ней утвари.

   Новогодний стол
…должен быть в белых 

тонах. Пусть на вашем сто-
ле будет белая скатерть, 
белая посуда, белое вино 
или игристое шампанское. 
Для декора можете вы-
брать металлические под-

Ингредиенты:
Картофель – 2 шт.
Майонез
(можно приготовить домашний)

Морковь – 1-2 шт.
Копченый окорок – 200г
Яйцо куриное - 5 шт.
Лук зеленый – 1 пучек
Сыр твердый – 70-100 г
Огурец свежий – 1 шт.
(можно заменить маринованным) 

Яйцо перепелиное для мышек 
– 4-5 шт.
Перец горошком – для глазок
Гвоздика – для носиков

Как выжить после 
застолья?

Cесть на жесткую диету после Нового Года 
— это плохая идея. Нельзя уменьшать калорий-
ность рациона до 800 и менее килокалорий, 
нельзя практиковать голодные диеты. Вы все 
равно долго не выдержите.

Как правильно? Можно немного (!) снизить 
калорийность рациона, не доедать вчерашние 
салаты с майонезом, жареное мясо, не до-
пивать все соки-воды и алкоголь, что остался 
после праздника. Приготовьте себе постный 
мясной бульон или отварное мясо, свежие или 
тушёные овощи, пару кисломолочных продук-
тов, можете выпить пару стаканов минеральной 
воды. Не забывайте чаще пить воду, можно до-
бавить немного лимона, чтобы она была вкус-
нее. Откажитесь от алкоголя и мучного, конфет, 
тортов и пирожных. И, безусловно, самый по-
лезный и действенный совет, чтобы прийти в 
форму: займитесь спортом.

– А куда делась ваша Снегурочка? – спрашивают Деда Мороза.

– Да ей наговорили столько комплиментов, что она растаяла.


